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C03 乡村振兴

走进敦根社区，干净整洁的道路

映入眼帘，河涌边上坐满了在此休闲

的市民，他们或在唠家常、在下象棋

……生活很是悠闲。李锐联说，现时

村里环境相当干净整洁，几乎不见垃

圾的踪影，这要归功于社区新建的分

类垃圾站。在位于敦根社区文化楼

的垃圾房前，市民可将塑料袋里的剩

饭剩菜倒入垃圾房的厨余垃圾投放

口，再将塑料袋扔到其他垃圾的投放

口，投放口的挡板可自动感应升降，

无需人工打开，十分方便，且不会传

出异味。

然而，便民的垃圾站刚开始也会

引起少数居民的不满，觉得设在自家

旁边会影响他们生活质量。对此，敦

根社区人大联络站代表收集到居民

的意见和建议后，主动上门为居民讲

解垃圾站设计理念、对敦根人居发展

的好处等，并进行耐心的劝说，终于

做通了居民的思想工作。最终，11个

分类垃圾站顺利建成投用。

昔日垃圾乱堆放
如今路畅环境美
敦根社区人大代表联络站代表广纳民

意，助力社区全面深化人居环境整治
“以前村内的建筑垃圾都随意堆放，经过整治，如今全部都被处理了，各条巷

道都畅通了。”看着身边的环境逐渐变美，九江镇敦根社区一组生产队队长李锐联

看在眼里，乐在心里。

今年年初，在九江镇第三届人大八次会议上，全体与会代表通过了《关于推进

农村人居环境美丽行动计划的议案》。敦根社区作为九江镇农村人居环境整治提

升试点，正全面深化人居环境整治，谋求高质量发展。

在人居环境整治提升的过程中，敦根社区人大代表联络站发挥了不可或缺的

作用。镇人大代表，敦根社区党支部书记、人大代表联络站站长李志宏正带领其

他代表围绕“共建共享，美丽敦根”的特色建设主题，结合人居环境整治提升示范

点要求，紧扣“高质量”、“可复制”两个着力点，紧密联系群众，做群众身边的传声

筒、发声器，致力提升社区人居环境。

除了促成分类垃圾站建成投用，

敦根社区人大代表联络站代表还积极

为社区人居环境提升建言献策。“近年

来，由于供电线、通信线、广播电视线

(即‘三线’)乱拉乱挂，造成线路杂乱无

章、跨越缠绕等现象，不仅严重影响了

九江镇市容市貌环境，还存在消防安

全隐患。”针对这一现象，敦根社区人

大代表联络站代表黄绍源提出合理的

整治措施，并探索可复制、可推广的

“三线”整治模式，助力乡村振兴。现

时，由九江城管局牵头开展的“三线”

整治行动正如火如荼地进行中，预计

在本月内可完成整治。

今年，受疫情影响，该社区联络站

代表还积极协助社区开展防疫工作。

每晚，李志宏都会到社区卡点了解工

作，督促同事做好防疫工作。此外，自

学校开展网上教学后，他还积极收集

社区内贫困学生的资料，积极链接多

方资源，解决他们“上课难”的问题。

下阶段，推行垃圾分类是敦根社

区推进乡村振兴最主要的突破点。李

志宏表示，将带领驻站代表继续发挥

“头雁”引领示范作用，以参与者、实践

者、宣传者和引导者的角色广纳民意，

广泛推行垃圾分类，助力形成可复制、

可推广的垃圾分类“敦根经验”。
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代表们除了收集民意，

还亲力亲为。镇人大代表、

罗二经济社社长何家明先后

五六次到罗客涌调研，深入

了解罗客涌的污染情况。

2018年11月，政府对该河涌

整治工程进行了投标，他还

第一时间联系了施工队并带

队到现场视察，提醒施工的

注意事项。“现在污染治好

了，村民都很开心。”何家明

说。

市人大代表、佛山市南

海NO.1实业有限公司董事

长何裕泉了解到家乡启动美

丽文明村居建设后，主动表

示要将名下80多平方米的

自有土地无偿捐赠给社区，

支持社区建公园，此举有力

助推了莘深公园的建设。

而区、镇人大代表黄叶

明收集到群众反映罗客村车

辆乱停乱放的问题后，反映

给相关部门并建议划停车

位，同时个人出资10万元在

该村修建停车起落杆、车牌

识别装置等，解决村内车辆

乱停乱放现象。

此外，代表们还关心沙

头片的经济社会发展。2019

年7月，黄叶明等10位南海

区人大代表就《关于 S269

（沙龙路）提升改造的议案》，

约见区交通运输局等相关承

办单位负责人，对该议案进

行督办，并最终在2019年底

实现动工。约见会议结束后

镇规划办负责人逐一走访沙

头片村居所在的人大代表联

络站，并向黄叶明、崔永成、

何裕泉等人大代表介绍沙龙

路提升改造的规划情况或可

能遇到的困境。各代表就沙

龙路提升改造可预见的交通

拥堵等情况都提出了相应的

意见建议，并表示会以身作

则做好工程的宣传员和监督

员，确保工程有序推进。

臭水塘变美公园 居民幸福感满满
水南社区人大代表联络站代表积极履职，助力社区人居环境提升

炎炎夏日，在水南社区龙一

公园，今年初新种的荷花已露出

尖尖角，生机盎然。再过些日子，

村民就能欣赏到盛开的荷花。然

而，谁也不会想到，这个家门口靓

丽的公园，以前竟然是几个废弃

的臭水塘。这个市民休闲娱乐的

好去处，正是水南社区乘着九江

镇推进美丽文明村居建设、实施

乡村振兴战略的东风，开展河涌

治理、公园建设、三清三拆三整治

等系列环境整治提升工程的重要

成果，提升了社区人居环境，增强

了群众幸福感。

在这期间，水南社

区人大代表联络站发挥

了积极的作用，架起与

群众的“连心桥”，为民

发声，助力社区人居环

境提升。

在水南社区人大代表联络站，记者

看到一张张人大代表联系连心卡，上面

印有人大代表的照片、姓名、职务和联

系方式。镇人大代表，水南社区党委书

记、人大代表联络站站长崔永成介绍，

水南社区人大代表联络站共有5名人大

代表，基层人大代表敢亮身份，能亮身

份，亮好身份，不仅方便了群众，也促使

代表积极履职。代表亮明了身份，村民

就养成了“有意见找代表”的习惯，助推

了一批民生实事落地。今年，代表联络

站以“和善水南，走向群众心连心”为特

色建设主题，并以打造美丽文明水南为

重点开展工作，密切联系群众，助力乡

村振兴。

“代表利用各自身份，收集群众的

意见建议，包括利用村边地、闲置地建

设停车场等。”崔永成介绍，代表还建议

充分挖掘水南“和善文化”的元素，突出

“榕荫水岸”“花香凉巷”等岭南水乡小

桥流水的自然生态，展现新市民与水南

居民和谐共融的新气象，收获了良好的

效果。

“环境好了才能吸引新市民

到这里工作生活，水南才能越来

越兴旺。”崔永成说，以前水南社

区以印刷、五金、家具等污染较

大的企业为主，“我们利用自身

影响力，劝说这些企业配合开展

人居环境提升工作，一共劝离了

13家污染较严重的企业，并对

其他企业提出升级改造的建

议。”

此外，该站人大代表还立足

于整个沙头片发展，针对旧影剧

院改建、停车位规划等，收集群

众意见建议，更好地为群众发

声。

“我去年来到水南工作，家

门口就有休闲娱乐的公园，生活

在这里感觉很舒服。”如今，新市

民蔡卫云每天早晚都要到龙一

公园亲水长廊走上两圈，优美的

环境是她选择租住在水南社区

的一个重要原因。

“接下来，水南人大代表联

络站将立足于乡村振兴，针对雨

污分流、垃圾分类等项目收集居

民建议，为水南乃至沙头片的发

展建言献策，以此吸引到更多优

质的企业和人才到九江发展。”

崔永成说。
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